

にしきおか

- 思考力を高め自主的に学習する子
- 豊かな情操を身につけ思いやりのある子
- しまりを守り最後までやりぬく子
- 心身ともに健康な子

苫小牧市立錦岡小学校
学校便り第8号
令和6年10月31日発行



【学校WebページQRコード】

学習発表会 参観ありがとうございました

校長 河毛 幸至

10月19日（土）学習発表会、天候が悪い中でしたが、たくさんの方に参観いただきありがとうございました。子どもたちの発表はいかがだったでしょうか。どんな発表にするのか、先生方は悩みながら内容、構成、見せ方等を考え、子どもたちと一緒に発表を作ってきました。子どもたちは学習発表会に向けて話し合ったり協力し合ったりしながら練習を行っていました。真剣に取り組んできた成果を学習発表会当日にお見せできたと思っています。成長を感じていただけたならうれしく思います。

学習発表会には、当日までの取組に行事の大切な部分が多くあると考えています。本校の今年度の重点は子どもたちの「自己決定力の育成」です。また、子どもたちの心を育てていくことにも力をいれています。このような行事の時には、子どもたちがグループで練習することがあり、自分たちで考えながら進めていく場面があります。アイデアを出し合ったり、よくするためにはどうしていいのか相談したり、時にはうまくいかないことがあったり…練習時には様々なことが起き、その度に子どもたちなりの多くの学びがあります。このような経験は、子どもたちを成長させます。あきらめず工夫し、自分だけではなく相手のことを思いやりながら、みんなで協力してやっていく。そして出来上がったものが、自分の頑張りを伝えられるものであれば、自己肯定感を高めることにつながります。

保護者の皆様には学級の成長や学年の成長も感じていただけたらと思っています。学年の中には小さい頃から知っているお子さんもいると思いますので、「あの子が大きな声で発表できるようになった」「すごく自信をもって活動できるようになった」など、感じていただくことが、学級や学年を好きになっていただくことに繋がります。本当は、このような行事の時には、お子さんの学年以外の姿も見ていただき、子どもたちの頑張りをより多くの方に感じてほしい、本校を好きになっていただけたらと思っています。ただ、お子さんの頑張りが見えなかった…も避けたいところですので、学年で入れ替え制としたことをご理解ください。我が子から学級の子、学年の子、学校の子へと多くの方々に見方を広げていただき、多くの目で本校の子どもたちを見ていただけるなら、こんな頼もしいことはありません。地域方、PTAの皆さんには本当に助けられています。登下校の見守り、行事の時の駐車場整理など、学校だけでは手が届きにくいところをやっていただき、本当に助かっています。今後ともどうぞよろしくお願いします。

10月11日（金）には後期児童会の任命式を行い

ました。前期の時にも感じましたが、任命式の最中の子どもの様子は本当に素晴らしいものがあります。整然とした中、しっかりとした態度で臨み、それぞれの委員の意欲が感じられる時間となります。私からは、

「児童会で進めようとしていることを一人一人が意識しなければ学校は変わっていかない。児童会の取組を委員が中心となって自分の学級へ広め、学年へ広め、低学年も含めてみんなに広め、意識して取り組もうとすると学校は変わっていく。だから、選ばれた委員だけではなく、みんなで頑張っている学校をよくしていこう。」と話しました。一人の力が集まって大きな力となります。今後も子どもたちの活動に対して温かな目で見守ってください。



学習発表会

10月17日（木）に学習発表会児童公開、19日（土）に学習発表会一般（保護者）公開を実施しました。学級発表会は、「日頃の教科等の学習の成果を発表すること」「児童の自主性、協調性、創造性を養うこと」「保護者に教育活動の様子を周知すること」を目的としています。児童は、「感動させよう！！みんなで協力 楽しい発表を」を共通テーマにして、事前練習、そして発表会当日に熱心に取り組んでいました。うまくいったことには自信をもち、そうでなかったことは今後の課題として、粘り強く克服して行ってほしいと思います。

保護者の皆様には、児童の事前準備及び本校敷地内での参観等のルールにご協力いただくとともに、当日、天候の悪い中、ご来校いただいたことに、感謝申し上げます。



【学習発表会（児童公開）の様子】

後期児童会任命式

10月11日（金）、後期児童会任命式を行いました。式では、担当教諭が所属する児童を呼名した後、児童会会長があいさつをしました。児童会会長からは、「みんなと助け合う学校にしたい」「いじめのない楽しい学校にしたい」と話があり、前期児童会の思いを引き継ぎ、新たなことにも挑戦していこうとする思いがうかがえました。

最後に、河毛校長から、「学校をよりよくしようとする取組を、一人一人が意識して、学級、学年、学校全体に広げるように頑張ってもらいたい」と話がありました。児童会委員の頑張りはもちろんのこと、他の児童が取組を支え、児童会活動が活発になるよう、指導していきます。



【任命式の様子】

中学校生徒の職業体験

10月11日（金）に緑陵中学校生徒、23日（水）に凌雲中学校生徒が、本校で職業体験を行いました。当日は、第1、2学年の教室等で、学級担任の指導の補助として、教員の仕事の一部を体験してもらいました。

近年は、教員を目指す人の数が減っていることから、本校としても「教員になりたい」と考えている生徒、学生の支援を積極的に行っています。12月には、高校生生徒が職業体験として来校する予定です。



【職業体験の様子】

自転車の安全利用

令和6年5月、道路交通法の一部を改正する法律が公布され、「自転車の運転中における携帯電話の使用等の禁止」（令和6年11月1日施行）、「自転車利用者に対する交通反則通告制度の導入」（令和6年5月から2年以内に施行）となりました。このことにより、16歳以上が反則制度（反則金を課される、いわゆる「青切符」による取締り）の対象となります。小学生の段階から、自転車交通安全に対する理解や意識を高める必要があります。

また、令和5年4月から「自転車利用時のヘルメット着用」が努力義務化されました。最近では、自転車に乗っている人のヘルメット着用割合が高くなってきています。家庭、学校で協力してヘルメット着用への普及を図っていきたく考えています。

次のとおり、関係資料のURLを記載しますので、参考にしてください。

【改正道路交通法関係】

https://www.npa.go.jp/bureau/traffic/anzaen/poster/R6_leaflet_jitensya.pdf

【自転車の安全利用関係】

<https://www.npa.go.jp/bureau/traffic/bicycle/index.html>

令和6年11月の行事予定

1日（金）	第4学年美術・博物館郷土学習
3日（日）	文化の日
4日（月）	振替休日
7日（木）	第5学年むし歯予防教室
8日（金）	定時退勤日 第2学年2、3組生活科校外学習 第5学年出光興産出前授業
12日（火）	第2学年1組生活科校外学習 第5学年1組校外学習「みんなちがってみんないい」
13日（水）	第1学年読み聞かせ 第5学年2組校外学習「みんなちがってみんないい」 代表専門委員会
14日（木）	第1、2学年読み聞かせ 第5学年3組校外学習「みんなちがってみんないい」
15日（金）	第3～6学年読み聞かせ 第5学年4組校外学習「みんなちがってみんないい」
18日（月）	第5学年出光興産製油所見学学習 第6学年1、2組食に関する指導
19日（火）	第6学年3、4組食に関する指導
21日（木）	全学年スケート学習
22日（金）	定時退勤日
23日（土）	勤労感謝の日
25日（月）	カウンセリング※希望者のみ
26日（火）	やまびこ学級食に関する指導 凌雲中学校保護者説明会
27日（水）	第3学年こころの授業 代表専門委員会S

【美術・博物館郷土学習】

1日（金）に苫小牧市美術・博物館で、第4学年児童が見学学習を実施します。

【むし歯予防教室】

7日（木）に学校歯科医師等が来校し、第5学年児童にむし歯予防に関する指導を行います。

【出光興産出前授業、見学学習】

出光興産の協力により、8日（金）に本校体育館での出前授業、18日（月）に出光興産製油所での見学学習を第5学年で実施します。

なお、上記の両日の学習については、出光興産のご厚意によるものですので、バス代等の費用負担を保護者の皆様に求めることはありません。

【授業参観なし】

以前にもお知らせしたとおり、別文書で11月28日、11月29日、12月2日に授業参観と記載していましたが、間違いですのでご注意ください。

